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粵港地區同根同源，兩地合作不僅使經
濟發展取得雙贏局面，在文化及鄉情上更具
特別意義。而在廣東較為弱勢的東部，汕
頭、潮州、揭陽三市鼎足而立，近年來厚積
而薄發、快速發展、尤具商機。為考察粵東
地區發展狀況、進一步推進粵港合作，香港
廣東外商公會近日組成訪問團，探訪汕頭、
潮州、揭陽三市，與當地政府會面洽談，並
參觀著名企業及名勝古蹟。

是次訪問團一行二十餘人，由全國政協
常委、廣東省政協常委、香港廣東外商公會
主席戴德豐發起帶領，團員包括香港廣東兩
地製造、金融、貿易、房地產、消費品等領
域的商界翹楚。中聯辦協調部部長沈沖及全
國政協委員、香港廣東外商公會會長許智明
擔任榮譽顧問，全國政協委員、香港廣東外
商公會總監劉宇新及全國工商聯執委、廣東
省政協委員、香港廣東外商公會常務副主席
盧小周為副團長。 圖／文：馬寧

訪 問 團 名 單

……………… 榮譽顧問 ………………
中央人民政府駐港聯絡辦公室協調部部長 沈 沖
香港廣東外商公會會長 許智明

……………… 團 長 ………………
香港廣東外商公會主席 戴德豐

……………… 副 團 長 ………………
香港廣東外商公會總監 劉宇新
香港廣東外商公會常務副主席 盧小周

……………… 團 員 ………………
香港廣東外商公會名譽會長 吳惠權
香港廣東外商公會名譽會長 朱穎恒
香港廣東外商公會常務副主席 潘少忠
香港廣東外商公會常務副主席 雷勝明
香港廣東外商公會常務副主席 鍾立強
香港廣東外商公會副主席 劉劍明
香港廣東外商公會副主席 吳哲歆
香港廣東外商公會副主席 容 冰
香港廣東外商公會副主席 鄭合明
香港廣東外商公會副主席 陳 熹
香港廣東外商公會副主席 岑永生
香港廣東外商公會副主席 劉楚偉
香港廣東外商公會副主席 黃鎮源
香港廣東外商公會副會長 何聞達
香港廣東外商公會副會長兼副司庫 葉吉江
香港廣東外商公會會員 劉子龍
廣東省工商聯聯絡部部長 崔 毅
廣東省工商聯聯絡部副部長 楊穆芳

▲汕頭市委書記李鋒（右二）、市長鄭人豪（右一）於市政廳會見訪問團，與香港廣東外商公會主席
戴德豐（左二）及香港廣東外商公會會長許智明舉行會談

▲ 香港廣東外商
公會主席戴德豐（左
三）、會長許智明
（左二）、總監劉宇
新（左一）及常務副
主席盧小周（右一）
等代表訪問團向汕頭
市委書記李鋒（右
三）、市長鄭人豪致
送紀念品

▲訪問團參觀汕頭金平工業區的四洲集團工廠

▲潮州市政府領導與訪問團舉行座談會，戴德豐主席（右二）、許智明會長（左二）與汕頭市委書記
許光（左三）、市長李慶雄（右一）、市委常委徐和共商潮州發展、粵港合作

▲潮州市政府向訪問團致送紀念品

▲揭陽市政府為訪問團舉行歡迎
宴會，中聯辦協調部部長沈沖（右
二）、戴德豐主席（左三）、劉宇
新總監（左二）及盧小周常務副主
席（右一）代表訪問團向揭陽市長
陳東（右三）、市委副書記謝峻致
送紀念品

汕頭：經濟特區迎來發展高潮

求新求變開創良好局面
訪問團第一站抵達汕頭，先後參觀了四洲集團有

限公司及汕頭本地中藥企業太安堂。當晚，汕頭市委
書記李鋒、市長鄭人豪、市委常委馬逸麗等會見了訪
問團一行。李鋒發表講話時說： 「香港廣東外商公會
為帶動粵港經濟發展作出了巨大貢獻，非常感謝戴德
豐先生安排這次訪問活動，我代表市政府對訪問團的
到來表示熱烈歡迎。」接着，他介紹了汕頭市的發展
情況：汕頭作為經濟特區及著名僑鄉，近年發展取得
很大進步，並迎來新一輪機遇——去年國務院將汕頭
經濟特區擴大至全市，使汕頭再次進入國家戰略層面
上。他續指，汕頭作為重點開發區、海洋大市，務必
全力做到省委省政府提出的兩點要求：一是要求汕頭
繼續發揮經濟特區優勢；二是對城市發展、產業發展
及社會建設有新的要求。李鋒還強調，現在汕頭迎來
了新的發展高潮，汕頭人求新求快求變，新機場、高
鐵等大型基礎設施建設項目被提上日程，在當前全球
經濟不景氣環境下，汕頭去年及今年上半年投資均有
較大增長，開創了良好的局面；特別是廣東省開展建
設健康的監管體系、誠信體系活動以來，汕頭更在全
省居於前位。

戴德豐致辭表示： 「訪問團第一站選擇汕頭，感
謝政府的接待及陪同參觀，讓我們更了解汕頭今時的
良好發展。」隨後，他介紹了香港廣東外商公會的情
況：公會自創辦以來，始終秉承愛國愛港愛澳的立會
宗旨，積極發揮橋梁紐帶作用，加強政府與企業之間
的溝通與聯繫，引導會員參政議政，幫助會員提高執
行國家政策的能力和水平；特別自2010年4月《粵港
合作框架協議》簽署後，把《規劃綱要》寄予粵港合
作的期望和要求，變成了實實在在推進粵港合作發展
的具體政策、措施和項目，面對良好機遇，2010年廣
東外商公會在香港成立香港廣東外商公會，實行一套
人馬、兩塊牌子的管理體制，在增值服務、政企溝
通、行業自律等多個層面發揮更為重要的作用。他補
充說，自己95年已身體力行投資汕頭，對這裡很有感
情，今次來汕頭更覺城市很有前途，政府領導充滿活
力。戴德豐還強調，今後汕頭在香港舉辦任何活動，
都將獲得外商公會的大力支持。

潮州：發揮傳統產業優勢

尋求技術服務多方位合作
次日，訪問團馬不停蹄前往潮州，遊覽了中國四

大古橋之一廣濟橋以及始建於明代的牌坊街，並考察

了中國瓷都陳列館，了解潮州傳統工業。中午時分，
潮州市委書記許光、市長李慶雄接待了訪問團一行。
李慶雄首先向訪問團介紹了潮州經濟社會發展情況和
投資環境。他說：潮州歷史文化底蘊深厚，區位交通
優勢明顯，港口岸線條件優越，產業發展基礎厚實，
投資發展載體完備，生態社會環境良好，是一座非常
適合創業、居住的城市。他還介紹指，在 「十一五」
期間，潮州經濟發展迅速、綜合實力有較大提升，每
年生產總值增幅呈兩位數，且投資領域廣闊，全市上
下正積極為客商創造良好的創業投資環境，做到 「生
態宜遊，創新宜業，和諧宜居」。

座談中，許光對香港廣東外商公會一直以來對潮
州的關心支持表示感謝，並對訪問團到潮州參觀考察
表示歡迎。他指出，未來潮州將更加開放，建設好投
資硬環境，讓鄉賢回歸；同時加大軟環境功夫，體現
政府服務。他還說，目前潮州正迎來新一輪大發展，
除了傳統的陶瓷、電子等產業之外，旅遊服務業、潮
州工藝品和能源、基礎設施建設等都有巨大的潛力，
歡迎商界人士前來投資創辦實業，也歡迎注入資金、
技術和設備改造提升傳統產業，及服務性行業等第三
產業方面進行投資合作。

戴德豐則表示，潮州是歷史文化名城、旅遊資源
豐富，改革開放30年來作出過很大貢獻。他對潮州充
滿信心，特別是在今次的考察後，認為其具有很大的
發展潛力，同時希望通過此次活動，使外商公會與潮
州之間進一步溝通合作，促進彼此的發展。隨後，戴
德豐介紹了香港廣東外商公會的發展狀況，並特別推
介：作為廣東省雙轉移（廣東提出的產業轉移和勞動
力轉移）小組副組長，將大力推動雙轉移，並於8月
22日安排雙轉移研討座談會，促進廣東發展及粵港合
作。他最後表示，將秉承公會 「協調關係，促進合
作」的宗旨，進一步推廣粵港合作、隆重介紹潮州，
為潮州發展貢獻一份力量。

揭陽：空港海港兩大引擎

打造特色山水人文新邑
訪問團一行最後一站抵達揭陽，先後參觀了廣東

巨輪股份有限公司及揭陽樓文化廣場，了解揭陽的悠
久歷史及文化，並觀賞了具有 「中國最高」美譽的揭
陽榕江音樂噴泉。揭陽市市長陳東、市委副書記謝
峻、市委常委黃耿城等當晚會見了訪問團，並舉行歡
迎晚宴，對訪問團的到來表示歡迎和感謝。陳東在晚
宴上發表講話，他介紹了揭陽市的發展情況：揭陽是
粵東古邑、廣東省歷史文化名城，已有 2200 餘年歷
史，享有 「中國五金基地市」、 「亞洲玉都」、 「中
國紡織產業基地市」、 「中國中藥名城」等稱號。陳
東續指，隨着揭陽潮汕機場的順利通航、中委廣東石
化煉油等重大項目成功引進，揭陽發展潛力巨大、後
勁十足，全面啟動 「空港經濟、海港經濟」兩大引
擎，努力實現資本輸入、人才輸入、項目輸入，努力
將揭陽打造成為 「重化工業基地、商貿流通之都、人
文日新古邑、嶺南特色水城、粵東上善新區」。

戴德豐隨後致辭介紹了香港廣東外商公會的概
況：公會現有會員近四百人，大多數為全國政協委員
及省政協委員，亦是香港知名人士；自創辦以來，公
會始終秉承愛國愛港愛澳的立會宗旨，積極發揮橋樑
紐帶作用，加強政府與企業之間的溝通與聯繫，引導
會員參政議政，幫助會員提高執行國家政策的能力和
水平。戴德豐還指出，揭陽建市已逾20周年，取得的
發展成就有目共睹，外商公會將繼續全力支持揭陽未
來發展，促進內需、提高國民收入、支持小微企業發
展、推動社會和諧。他最後表示，今年也是香港回歸
祖國15周年，香港新任領導班子與廣東省領導一定會
大力合作，全面支持粵港共贏發展；香港廣東外商公
會將在政企溝通等方面將發揮更重要的作用，在深化
和擴大粵港澳合作中，扮演更為積極的角色。
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